

**前進**

**小中学校トイレ洋式化は今後3年間で実施**  
**18歳までの通院費無料化を検討します**



岡山県高校の生理用品の箱  
日 陳情書を出したの  
は、岡山後楽館高校  
の3年生3人でつく  
る「生理革命委員会」  
です。3人はトイレッ  
トペーパーと同じよ  
うにトイレに生理用  
ナプキンを設置して

**生理用品。岡山県では県議会、県教委に高校生が要望**  
岡山県6月議会で岡山市の高校生が公立高校のトイレに生理用品を置くことを求めた陳情が採択されました。  
提言書の提出 6月13日

**小中学校トイレ清掃も洋式化も**  
西端中学校女子生徒から「トイレが汚くて授業中ガマンしている」との声に端を発して、教育委員会は、現地に出かけ汚れをとっていただけました。トイレ各室への清掃ブラシの設置。生理用品の設置も求めました。  
小中学校のトイレ3年以内の洋式化は、年末か年明けの3年間実施計画に盛り込まれると明言されました。

**18歳通院費は窓口完全無料化を**  
9月8日の岡本守正議員の一般質問で「18歳までの通院費の無料化を検討していく」と答弁した市当局。みよし市、豊田市、安城市が来年4月からの実施を予定しています。  
安城市は、準備費用や条例改正を9月議会に提案しています。碧南市も、早急に準備を進め、2024年度からスタートしていただきたいです。また現在は、償還払いで窓口で自己負担を支払い、後日市役所にて返還請求を行います、通院費も無料となれば当然「現物給付」で医院の窓口で無料化するようにしなければなりません。

**大規模改造(トイレ改修)事業**  
**(学校施設環境改善交付金)**  
国庫補助の算定割合 1/3  
(財政力指数1.00超の地方公共団体(碧南市・2/7))  
※対象工事費  
下限額 400万円  
上限額 7,000万円  
工事内容  
和式から洋式便器等へ交換する工事。便器等の設備、給排水設備、電気等の付帯設備の改修工事、床・壁・天井・建具等の内装の改修工事。間取りを変更する工事。その他トイレ改修に関連する工事



静岡県藤枝市のトイレ洋式化

**東京・大阪で実施**  
東京都や大阪府では都立・府立学校のトイレに生理用品を置いていきます。また、京都市教育委員会は2023年5月、市立学校の3校に生理用品を「無料で配る機械」を試験的に設置しました。生理がなければ子どもは生まれません。人類の存亡にかかったことです。  
しかし女性に生理による精神的肉体的な苦痛とともに経済的な負担をさせていることはジェンダー平等になりません。碧南市でも小中学校や高校、公共施設への生理用品を常設したトイレトペーパーと同じ扱いにしていたほしいと求めています。6月30日に開かれた県議会の文教委員会は全会一致で陳情を採択しました。

**水素・アンモニア社会実装推進会議負担金25万円**  
碧南市の9月補正予算の商工費に水素・アンモニア社会実装推進会議負担金25万円が計上されました。愛知県大村知事の肝いりで、中部圏水素利用協議会事務局として、住友商事株式会社、トヨタ自動車株式会社、株式会社三井住友銀行など愛知の経済界産業界。碧南市は、負担金25万円以外にどうかかわっていくのでしょうか。水素も化石燃料から作られます。CO2を生成時に発生する「グレー水素」CO2を回収する「ブルー水素」水の電気分解でCO2を出さない「グリーン水素」など、アンモニアと同じです。  
**あやまり繰り返さないで**  
実用化にはほど遠い、水素・アンモニアに巨額の資金投入するよりも再生エネルギー開発こそ現実的で最も近道のCO2削減対策です。  
ハイブリットで電気自動車に出遅れたトヨタ。石炭・原発で自然破壊の中電。どちらも「もうけ優先」であやまちをくりかさないで。

**幼・小中学校給食の麦ごはん中止**  
9月6日の給食で、麦ごはんのなかに炊飯後にかき混ぜる機械の一部が混入した恐れがあるとして、主食の麦ごはんを中止、カレーとハンバーグのおかずと牛乳だけの給食となりました。  
炊飯業者は丸富パンさん。お米は碧南産、大麦は福井県産でした。  
幼稚園450食は、クラッカーの代替はなし、小中学校6,400食は災害用クラッカーで補いました。  
**やっぱり単独方式・自校調理**  
高知県南国市では棚田の米を学校ごとに炊飯器で炊いていました。9月7日には民間給食業者が倒産し、民営化のもろさも浮き彫りになっています。やっぱり自校調理の給食こそ。

# 庶民はコロナと物価高騰で疲弊…なのに大企業は大儲け さらに法人市民税9億円おおまけ

## 6%の税率8.4%にせよ

2022年決算審査のなかで、碧南市の法人税収が約24億円で前年度の約9億5千万円に大幅増となっています。そのうちトヨタや中電などの臨海部では、約21億円で前年度約5億7千万円の3倍以上です。これは円高効果とコロナ禍でも非正規不安定の低賃金労働者に置き換え大儲けした結果です。全国の人口5万人超の自治体の8割は、法人税率が8.4%（H26までは42.3%）の最高税率です。碧南市は最低税率の6%（H26までは12.7%）とし最低税です。その差は、約9億円。お金にうるさい禰宜田市長は、法人税率を8.4%に引上げ、市民のくらしに回すべきです。

さらに2023年度予算では、財政力指数があまり県下の市で6位となります。これには、年30億円以上となっているふるさと応援寄附が入っていません。

## 県下市で6位の財政力

## 給食費タダ、くるくるバス拡充できる

禰宜田市長は、学校給食費無償化も、くるくるバスの拡充もいっこうにやろうとしません。充分な財政があるのに、教育福祉の施策は、西三河10自治体のうちいつも最低クラス。市民は苦

### 県下8位の財政力碧南市（ふるさと応援寄附約30億円は入っていません）

		2023年予算	2022年決算
①	飛島村	1.97①	2.008
②	豊田市	1.551⑥	1.208
③	みよし市	1.497④	1.247
④	東海市	1.316②	1.273
⑤	安城市	1.309③	1.251
⑥	刈谷市	1.294⑤	1.224
⑦	武豊町	1.275⑳	0.945
⑧	<b>碧南市</b>	<b>1.253⑩</b>	<b>1.114</b>
⑨	大口町	1.223⑪	1.1
⑩	小牧市	1.216⑦	1.196
⑪	大府市	1.162⑧	1.122
⑫	豊山町	1.107⑨	1.118
⑬	幸田町	1.08⑬	1.027
⑭	長久手市	1.069⑫	1.045
⑮	田原市	1.055⑳	0.83
⑯	高浜市	1.053⑯	0.996
⑰	日進市	1.033⑮	0.996
⑱	岡崎市	1.019⑭	1.001
	知立市	0.968	0.953
	西尾市	0.945	0.941

しるで一、本産は、決審で民願実案に示りて。まばがしを対現いの市査算、党共日す。方む



<http://hekinan.jcpweb.net/>  
日本共産党碧南市会議員団のホームページをご覧ください。

### 日本共産党碧南市委員会



市議会議員  
**山口はるみ**  
☎42-8940  
三度山町 2-70-4



市議会議員  
**岡本守正**  
☎41-5357  
笹山町 6-29



市民運動部長  
**磯貝明彦**  
☎48-2718  
若松町 3-253

大軍拡・大増税許すな  
へきなん  
9月19日（火曜日）午前11時〜12時  
ピアゴ碧南東店

### 9/8 今日の潮流 しんぶん赤旗 から

## 岩手県知事の掲げる「幸福追求権」

岩手県知事選挙で5選を決めた達増（たっそ）拓也知事は、選挙戦の中で地方政治をすすめる基本精神として、憲法13条の「幸福追求権の保障」を掲げました

- ▼「幸福追求」は、県内で多くの犠牲者を出した大震災津波と深くかかわっています。被災者の医療費の免除を11年間続けました。子ども医療費の窓口負担をなくす施策は、共産党の斉藤信県議の提案を受け入れたと知事の妻・達増陽子さんが明かしました。
- ▼「民主主義の原点、共同体の原点に立ち返り、復旧復興を進めていかななくてはならない」。何が人間にとって一番大事か。被災者に寄り添い復興を進めると、深く掘り下げ、思い定めたといいます。
- ▼岩手県が掲げてきたスローガン「希望郷いわて」の内容を膨らますため、4年前の県民計画から「幸福」の言葉を入れました。「幸福を守り、育て一人ひとりの幸福を増やす」。教育や健康・余暇など各政策分野に幸福指標を設けました。
- ▼震災後のまちづくりでは、「ショック・ドクトリン」といわれる、公共を破壊する新自由主義的なものを取り入れるやり方に断固反対を表明しました。そして、県民一人ひとりに寄り添う達増知事の哲学が、全国トップクラスの子育て支援を生み出しています。
- ▼岩手県が生んだ童話作家の宮沢賢治の言葉にある「世界がぜんたい幸福にならないうちは個人の幸福はあり得ない」。7年前の講演会で「この言葉が広く共有されている岩手ならではの幸福像を描くことができればと思っています」と語っていました。